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El Ayuntamiento de Madrid recupera para los próximos sábado y domingo  las peatonalizaciones provisionales en siete distritos, incorporando  una nueva en Carabanchel, la calle de La Laguna. Desde el pasado 8 de  enero, estos cortes de tráfico quedaron suspendidos debido a los efectos  del temporal Filomena. El pasado fin de semana tampoco se habilitaron  debido a las alertas meteorológicas que preveían fuertes rachas de  viento a consecuencia de la borrasca Hortensia, llegando a alcanzar los  85 kilómetros por hora el viernes. Este factor, unido al mal estado en  que han quedado miles de árboles de la ciudad con la nevada -que aún se  están revisando- hizo que el Área de Medio Ambiente y Movilidad, que  dirige Borja Carabante, adoptara la decisión de no restablecer las  peatonalizaciones hasta que se garantizaran las condiciones de seguridad  adecuadas.

Para el próximo fin de semana se habilitarán 6,4 kilómetros de calles  en siete tramos de siete distritos, reservando 66.000 metros cuadrados  de calzada para el peatón. Con carácter excepcional, los niños menores  de 12 años podrán circular en bicicletas, patinetes o patines  particulares siempre que vayan acompañados a pie de una persona adulta y  sin sobrepasar la velocidad de paseo.

Peatonalizaciones por distritos

Carabanchel: calle de La Laguna, en el tramo entre la Vía Carpetana y  la Oca. Se reservan 365 metros lineales (1.095 m2) en horario de 9:00 h  a 18:00 h los sábados, domingos y festivos.

Centro: paseo del Prado, entre la plaza del Emperador Carlos V y la  plaza de Cibeles (sentido norte). Se reservan 986 metros lineales  (15.756 m2) en horario de 9:00 h a 16:00 h los sábados, domingos y  festivos.

Chamberí: calle de Fuencarral, entre Quevedo y Bilbao. Se reservan  455 metros lineales (3.000 m2) de 9:00 h a 16:00 h los sábados, domingos  y festivos.

Ciudad Lineal: calle Arturo Soria, en el tramo existente entre Josefa  Valcárcel y Alcalá. Se reservan 1.490 metros lineales (8.940 m2) en  horario de 9:00 h a 14:30 h solo el último domingo de cada mes.

Moncloa-Aravaca: paseo de Camoens y Ruperto Chapí, ambas calles  completas, lo que suma 1.620 metros lineales (15.710 m2). Se cortan  desde el viernes a las

23:00 h hasta el lunes a las 6:00 h.

San Blas-Canillejas: avenida de Arcentales, entre Miguel Yuste y  Ajofrín. Se reservan 805 metros lineales (14.000 m2) de 9:00 h a 16:00 h  los sábados, domingos y festivos.

Se desviarán los servicios de transporte público y habrá presencia de  Agentes de Movilidad y Policía Municipal para garantizar la correcta  circulación del tráfico de vehículos, así como el tránsito de personas  en las vías peatonalizadas. En las calles donde haya bandas de  estacionamiento se mantendrán

El Foro de Empresas por Madrid, la plataforma de colaboración  público-privada para el desarrollo de proyectos empresariales para la  capital, ha celebrado hoy su pleno anual donde se ha dado cuenta del  programa de actuación para el año 2021, con un importe de 3,3 millones  de euros y 14 proyectos. En el plenario, en el que han participado el  alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida, y la vicealcaldesa,  Begoña Villacís, se ha aprobado la designación de la vicepresidencia  segunda y las nuevas incorporaciones al foro.

Almeida ha agradecido a las empresas integradas en el foro su labor,  donaciones y apoyo a los programas extraordinarios ejecutados por el  Ayuntamiento para hacer frente a la crisis sanitaria derivada de la  COVID-19, que ascienden a una cuantía cercana a los 22 millones de euros  (15 en alimentación, 5 en material sanitario, 1,4 millones en  donaciones económicas y el resto en acciones de transporte,  pernoctaciones, infraestructuras y tecnología).

Por su parte, Villacis ha realizado un repaso a las consecuencias que  esta crisis ha tenido en las pymes, los autónomos y el pequeño comercio  y ha destacado que el aspecto positivo ha sido la aceleración de la  innovación y digitalización con proyectos relacionados con la asistencia  telemática, los medios de pago y los servicios financieros online, la  implantación del teletrabajo, la expansión de plataformas educativas y  otras de mecenazgo.

En la sesión plenaria celebrada de manera telemática, el titular  del Área de Economía, Innovación y Empleo, Miguel Ángel Redondo, ha dado  a conocer los 14 proyectos que se ejecutarán durante el año 2021:

	
Campaña ‘Hecho en Madrid’.


	
Desarrollo de proyectos del Centro de Innovación en Economía 	Circular.


	
Promoción de la salud y prevención de la COVID-19 en 	el ámbito educativo.


	
Inserción sociolaboral para mujeres que han sufrido 	violencia de género.


	
Madrid empresas corresponsables.


	
Centro Asistencial Polivalente para la Actuación in situ 	ante Emergencias y Catástrofes.


	
Meet Madrid.


	
Programa detección inmediata COVID.


	
Madrid Urban Sports.


	
Mentores digitales intergeneracionales.


	
Madrid es Moda.


	
Puentes de talento. El Fullbright de Madrid.


	
Exposición Sabatini.




También se han tratado los proyectos del año 2020 que han sido ejecutados o están en proceso de finalización:

	
Experimenta compañía.


	
Intervención artística en Villaverde, polígono y Colonia 	Marconi.


	
Tú también eres SAMUR.


	
Bosque Metropolitano de Madrid.


	
Barrios productores: reactivación económica en barrios 	vulnerables.


	
Centro de Innovación en Economía Circular.


	
Proyecto extraordinario COVID 19. Escuela de Talento.


	
Centro demostrativo de movilidad eléctrica.


	
Promoción del patrimonio arquitectónico.


	
Mapas turísticos ilustrados.


	
Madrid Gastro Emplea.


	
Madrid Gráfica.


	
Campus Joven.




El Foro de Empresas por Madrid fue creado en el año 2013 y es una  plataforma de colaboración para la planificación y el desarrollo de  proyectos que son impulsados por las empresas y sufragados por la  administración municipal, de manera que la ciudad se beneficia de los  conocimientos, las experiencias y las tecnologías del tejido empresarial  para el bien de los ciudadanos. Sirve, además, para ofrecer información  y tratar las líneas principales de actuación del Ayuntamiento.

Durante la sesión plenaria también se ha aprobado la vicepresidencia  segunda del foro que recae en la empresa Reale Seguros y la  incorporación de los clubes Atlético de Madrid y Real Madrid y Airbnb y  Urbaser como nuevos miembros

La vicealcaldesa de Madrid, Begoña Villacís, ha participado en el  Palacio de Cibeles en la presentación de la plataforma de colaboración  público-privada ‘Madrid Open City’ (MOC), una entidad sin ánimo de lucro  de la sociedad civil de la capital que cuenta con la colaboración  económica e institucional del Ayuntamiento para captar inversión  extranjera y atraer eventos internacionales que posicionen a la ciudad  entre las grandes áreas metropolitanas de prestigio del mundo. En la  presentación han participado también el presidente de honor de la  plataforma, Antonio Garrigues Walker; su vicepresidente, Gerardo  Seeliger, y el presidente de la Cámara de Comercio de Madrid, Ángel  Asensio.

La vicealcaldesa considera que la sociedad civil y empresarial debe  unirse en la defensa de la ciudad frente a otras capitales que atraen  mayor inversión extranjera y para ello ha pedido “dejar de tener miedo a  competir y asumir que estamos en el siglo de las ciudades, que ya no se  compite entre países sino entre urbes”. Para ello, ha señalado la  necesidad de que los ciudadanos y las empresas madrileñas difundan las  bondades de la capital “porque Madrid debe ser reconocida a nivel  internacional” y considera preciso revertir los malos indicadores  económicos y enfatizar los buenos a través de plataformas como la  presentada hoy.

Villacís se ha mostrado convencida de que las crisis económicas son  momentos en los que se generan oportunidades y ha solicitado a los  ciudadanos y a las empresas esta visión para impulsar la ciudad. “Solo  se es un buen comercial si uno cree en su producto y yo creo en la  ciudad de Madrid”, ha subrayado.

Por su parte, Antonio Garrigues ha coincidido con Villacís en la  necesidad de “levantar la voz de Madrid y explicar a todo el mundo que  la ciudad puede desarrollar un papel mayor del que representa”, para lo  que ha solicitado cambiar a una mentalidad más competitiva “para  vendernos con gracia y con simpatía”. Por último, Ángel Asensio se ha  mostrado convencido de que la plataforma ‘Madrid Open City’ es una  herramienta que permite mejorar el bienestar de la ciudad a través de la  economía y la generación de más empleo y de mayor calidad.

‘Madrid Open City’ está formada por instituciones, empresas,  organizaciones y emprendedores de diferentes ámbitos y, bajo la premisa  de ser una plataforma independiente, apolítica y sin ánimo de lucro,  exhibe el capital humano e innovador de la ciudad ante el mercado  internacional para atraer inversión, talento, desarrollos tecnológicos,  logísticos y de ocio, cultura y deporte que supongan un revulsivo  económico para la sociedad madrileña.

El Ayuntamiento de Madrid ha trabajado desde el inicio de la creación  de esta entidad mediante la fórmula de cooperación público-privada, a  través de la áreas de Economía, Innovación y Empleo; Medio Ambiente y  Movilidad;  Cultura, Turismo y Deporte y el Área Delegada de  Coordinación Territorial, Transparencia y Participación Ciudadana. Fruto  de esta colaboración se han creado sinergias y espacios de trabajo con  organismos como la Oficina de Partenariado y Marca Madrid, el Foro de  Empresas por Madrid, la Unión de Ciudades de Capitales Iberoamericanas  (UCCI) y Madrid Investment Attraction.

Entre las acciones inmediatas y las que se desarrollarán a lo largo  de todo este año, se encuentra el trabajo que desarrollarán 20 titulados  en MBA del Instituto Europeo que estudiarán las acciones llevadas a  cabo por otras ciudades que están por encima de Madrid en atracción de  capital extranjero con el fin de implementar estrategias de promoción y  la creación de un foro digital por áreas temáticas para ofrecer  perspectivas y soluciones a la ciudad por parte de líderes económicos.

Los principales mercados donde trabaja la plataforma son Alemania,  Francia, Italia, Portugal, Reino Unido, Rusia, Estados Unidos, Brasil,  Méjico, Colombia, Chile, Argentina, China, India, Corea, Japón, Israel,  Arabia Saudí y Emiratos Árabes.

La vicealcaldesa de Madrid, Begoña Villacís, acompañada por el  delegado del Área de Familias, Igualdad y Bienestar Social, Pepe  Aniorte, y el concejal de Retiro, Santiago Saura, ha visitado la  nueva Escuela Infantil Margarita Salas del distrito para conocer las  instalaciones en sus primeros días de funcionamiento.

Villacís ha destacado el compromiso firme del Ayuntamiento con  impulsar las políticas de conciliación y educación de cero a tres años,  algo que, ha señalado, “ahora es urgente porque la crisis producida por  la COVID-19 ha golpeado especialmente a las familias con hijos, creando  nuevos problemas de conciliación, y a las parejas jóvenes que ven  amenazados sus proyectos de formar una familia”.

En este sentido, Villacís se ha mostrado orgullosa de que la Red de  Escuelas Infantiles Municipales de Madrid sea “de las más punteras”, con  el “mejor proyecto educativo y con menor ratio” de alumnos por  profesor. La vicealcaldesa ha recordado que esta red consta de 69  centros, a los que se sumarán dos más este año, uno en el distrito de  Centro y otro en Villaverde, “con los que llegaremos a ofertar un total  de 8.080 plazas y seguimos avanzando en ese compromiso firme”.

El delegado Pepe Aniorte ha destacado que todas las escuelas  infantiles ya están abiertas tras el temporal de nieve y hielo y reciben  de nuevo a las familias aplicando un estricto protocolo de seguridad  frente a la COVID-19.

Esta nueva escuela lleva el nombre de Margarita Salas en honor a la  científica española, referente por sus importantes aportaciones a la  biología molecular y a la compresión en el funcionamiento del ADN. El  centro ofrece 66 plazas para niños de cero a tres años: ocho de cero a  un año, 26 de uno a dos años y 32 plazas de dos a tres años.

La jornada escolar general es de 9:00 h a 16:00 h, con un horario  ampliado entre las 8:00 h y las 9:00 h y las 16:00 h y las 17:00 h para  favorecer la conciliación familiar. Con la apertura del centro Margarita Salas, el distrito de Retiro  cuenta con tres escuelas infantiles y suma un total de 235 plazas.

Además, con el objetivo de ayudar al mayor número de familias en la  necesaria conciliación familiar, el Ayuntamiento ha creado la beca  infantil, una ayuda económica para el pago de escuelas infantiles  dirigida a aquellas familias que no obtengan plaza en la red municipal.

Las próximas convocatorias de la beca, en las que ya está trabajando  el Consistorio, contemplarán la compatibilidad entre la ayuda del  Ayuntamiento y el cheque que concede la Comunidad de Madrid con el  objetivo de llegar a más familias

El delegado del Área de Familias, Igualdad y Bienestar Social, Pepe  Aniorte, ha visitado la sede central del SAMUR Social junto  con el consejero de Políticas Sociales, Familias, Igualdad y Natalidad  de la Comunidad de Madrid, Javier Luengo. La visita se ha producido como  gesto de agradecimiento por «el inmenso esfuerzo” realizado por el  SAMUR Social ante las emergencias acaecidas en la ciudad de Madrid en  las últimas semanas.

Durante el temporal Filomena y dentro del marco de la Campaña del  Frío que este año ha elevado a 665 las plazas en los recursos contra el  frío en los días previos al temporal, el SAMUR Social ha atendido una  media de 600 personas al día.

Además, este servicio también ha prestado apoyo a una media de 55  ciudadanos que se encontraban en las estaciones de metro habilitadas  como refugio de emergencia ante la dificultad de realizar traslados a  los recursos de la red de personas sin hogar.

Aniorte, que ha puesto en valor la actuación del SAMUR Social  efectuada en los últimos meses, ha tenido una mención especial a su  labor después de la explosión ocurrida en la calle Toledo el pasado 20  de enero. El SAMUR Social colaboró en el realojo de 31 vecinos afectados  y en el traslado de 56 personas mayores a dos residencias,  proporcionándoles atención social y apoyo tras la deflagración.

El concejal de Carabanchel, Álvaro González, ha visitado el Colegio de Educación Infantil y Primaria Haití del distrito con  motivo del Día Internacional de la Educación, que se celebró este  domingo, 24 de enero.

En el centro docente, el concejal ha departido con alumnos y  profesores sobre el significado de este día y se ha interesado por cómo  se ha desarrollado la vuelta a las aulas tras las vacaciones navideñas y  las últimas incidencias climatológicas provocadas por el temporal de  nieve en la ciudad de Madrid.

El Día Internacional de la Educación fue proclamado el 24 de enero por la Asamblea General de las Naciones  Unidas para dar relevancia al papel que la educación desempeña en la paz  y el desarrollo. Según la la Organización de las Naciones Unidas para  la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), “sin una educación de  calidad, inclusiva y equitativa para todos y de oportunidades de  aprendizaje a lo largo de toda la vida, los países no lograrán alcanzar  la igualdad de género ni romper el ciclo de pobreza que deja rezagados a  millones de niños, jóvenes y adultos”. Para la tercera edición de esta conmemoración, el organismo  internacional ha elegido el tema ‘Recuperar y revitalizar la educación  para la generación COVID-19’

El Área Delegada de Deporte, en coordinación con los distritos, está  procediendo a reabrir desde el pasado miércoles los centros deportivos  municipales que han estado cerrados tras el paso de la borrasca  Filomena. Tal y como ha explicado su titular, Sofía Miranda, la apertura  progresiva de estas instalaciones “se está llevando a cabo una vez  superada la inspección técnica para garantizar la seguridad de usuarios y  trabajadores”.

El pasado 20 de enero volvieron a abrir 21 centros y este lunes lo  hicieron otros 21 del total de 69 centros de gestión directa del  Ayuntamiento de Madrid. En los próximos días irán abriendo el resto de  instalaciones una vez vayan recibiendo el correspondiente informe  técnico favorable.

La última instalación en reabrir ha sido el emblemático Estadio de  Vallehermoso, que lo ha hecho esta misma mañana una vez que los técnicos  han verificado la idoneidad y viabilidad de su apertura tras comprobar  que la nieve y el hielo de las zonas exteriores han desaparecido en su  totalidad y una vez reparado uno de los tensores que forman la cubierta  de la instalación. Esta incidencia no ha puesto en riesgo la estructura  que soporta la cubierta de Vallehermoso.

Miranda ha destacado “la labor incansable del grupo de voluntarios  que durante cuatro días ha estado trabajando en evacuar la nieve y el  hielo de la pista de atletismo”, lo que ha evitado daños graves en el  tartán que, dadas las características especiales de los materiales que  lo forman y la imposibilidad de usar una máquina quitanieves, “corría  peligro de verse gravemente dañado”.

Los técnicos encargados de la inspección de la instalación ubicada en  el madrileño distrito de Chamberí han estado en contacto en todo  momento con el Área Delegada de Deporte para garantizar que el acceso al  estadio era seguro y poder así acceder a retirar lo antes posible la  nieve de la pista de atletismo.

La Junta de Gobierno ha aprobado el Programa Anual de Patrocinios  2021 que recoge las actividades que el Ayuntamiento propone realizar a  través de la figura del patrocinio, coordinando así una parte importante  de la participación público-privada entre el Consistorio y el sector  privado, representado a través del Foro de Empresas por Madrid, en  beneficio de los ciudadanos. Para la actual convocatoria propone la  realización de un total de 117 acciones, tal y como ha anunciado hoy la  portavoz municipal, Inmaculada Sanz.

El objetivo de este programa es fomentar, incrementar y fidelizar la  colaboración empresarial en la actividad municipal, haciendo que el  catálogo de actividades patrocinables sea más atractivo para el mercado.

La propuesta de patrocinios se resume en:

	
117 proyectos con mayor capacidad de patrocinio. Se ha 	incorporado  un 65,7 % de las actividades propuestas desde las 	distintas unidades  administrativas.


	
Nuevo catálogo de actividades comercializables elaborado 	tras un  trabajo de campo con gestores y una evaluación técnica de 	las  propuestas.


	
Proyectos de ciudad como el Bosque Metropolitano, que 	constituye un  reto medioambiental del Ayuntamiento a largo plazo 	para construir una  infraestructura verde forestal que rodeará la 	ciudad a lo largo de 75  kilómetros. En este proyecto juega un papel 	decisivo el patrocinio de  industrias, marcas y empresas con alto 	nivel de autoexigencia y  compromiso ético y solidario respecto a 	las necesidades  medioambientales y del entorno.


	
Incorporación de nuevos gestores como la Empresa Municipal 	de Vivienda y Suelo (EMVS).




Como medidas complementarias y necesarias se plantean las siguientes:

	
Un plan de comunicación para marcas y empresas que les 	permita  conocer las 117 actividades municipales patrocinables 	incluidas en el  programa anual.


	
Un nuevo formato de presentación del programa anual en 	portales web  (madrid.es; un portal para las ayudas económicas, la 	implementación de  mejoras en los portales de transparencia…) que 	resulte navegable,  indexable y con mejores filtros de búsqueda.


	
Reforzar el plan de comercialización con la licitación de 	un  contrato abierto para la venta de activos del programa vinculado 	a pago  por resultados, que permitirá contar con una agencia propia, 	 imprescindible para captar entidades que se incorporen al Foro de 	 Empresas por Madrid y marcas patrocinadoras de los activos 	municipales  comercializables..




Por último, se pone a disposición del conjunto del Ayuntamiento un  soporte técnico en materia de patrocinio a través de la Oficina de  Partenariado y Marca Madrid para cualquier acción que se quiera realizar  a través de la colaboración público-privada.

El número total de acciones de patrocinio y colaboración empresarial  desarrolladas en 2020 se ha reducido un 74 % respecto al año anterior  como consecuencia de la COVID-19. No obstante, en el contexto de la  emergencia sanitaria, durante prácticamente la totalidad de 2020, el  sector empresarial ha desarrollado acciones relevantes que, si bien no  se encuadran dentro del concepto estricto de patrocinio, sí deben  vincularse en sentido amplio a la colaboración público-privada y a la  solidaridad del sector empresarial.

El objetivo de este plan es readaptarse a los cambios sufridos  durante el año 2020 e incluir las diversas donaciones y aportaciones  realizadas como consecuencia de la lucha contra la pandemia y sus  efectos que, gracias al trabajo de las entidades constitutivas del Foro  de Empresas por Madrid y la mediación del Ayuntamiento, se cuantifican  en alrededor de 22 millones de euros.

El Ayuntamiento de Madrid ha aprobado inicialmente el proyecto de  urbanización para la construcción de un paso inferior para vehículos y  peatones bajo las vías ferroviarias de la línea Madrid-Barcelona que  separan el Hospital Universitario Infanta Leonor del barrio de Santa  Eugenia, en el distrito de Villa de Vallecas. Así lo ha anunciado esta  mañana en rueda de prensa la portavoz municipal, Inmaculada Sanz, tras  la reunión semanal de la Junta de Gobierno.

La longitud total de la actuación, incluyendo rampas, será de 380  metros y la sección transversal estará formada por dos carriles de 3,5 m  para vehículos y dos aceras de protección no transitables en ambos  márgenes de 0,65 m.  Además, se acometerá una senda peatonal que tendrá  un ancho de 2,20 m cuando transcurre por el paso inferior y de 4,5 m a  cielo abierto.

Los trabajos también incluirán la reubicación del alumbrado público  existente afectado, así como la instalación del necesario para la  iluminación del paso inferior. Asimismo, se dotará a este espacio del  correspondiente alcantarillado y se procederá a la restauración  medioambiental del entorno afectado por las obras.

El proyecto, cuyo presupuesto asciende a 4,4 millones de euros, será  financiado y ejecutado por el Servicio Madrileño de Salud de la  Comunidad de Madrid y contará con la supervisión municipal del Área de  Obras y Equipamientos. El plazo previsto de ejecución es de nueve meses.

El concejal de Retiro, Santiago Saura, ha detallado en la sesión  plenaria del distrito el balance de actuaciones realizadas tras el  temporal de nieve, que han tenido como prioridad devolver a los centros  educativos y edificios del distrito y sus accesos las condiciones  adecuadas para su reapertura.

Desde el inicio del temporal, los técnicos municipales de la junta en  colaboración directa con la empresa CLECE han realizado labores  dirigidas principalmente a garantizar el buen estado y funcionamiento de  los edificios públicos con el fin de garantizar las adecuadas  condiciones de seguridad y confortabilidad. “Hemos utilizado todos los  medios técnicos y humanos disponibles en el distrito” ha señalado el  concejal.

Estos trabajos han consistido en la eliminación del exceso de nieve y  hielo de los tejados y cubiertas de los edificios para evitar posibles  desprendimientos y daños a las personas, y en la atención a las  incidencias producidas por caídas de ramas de árboles en coordinación  con los servicios técnicos del Área de Medio Ambiente y Movilidad.  Además, también se atendieron otros daños menores. Sin embargo, ha  remarcado el concejal, “de las inspecciones realizadas, se puede  asegurar que ninguno de los centros educativos adscritos al distrito  presenta daños de naturaleza estructural.

Las actuaciones de revisión realizadas han permitido que los colegios  del distrito estuvieran en condiciones de reanudar las labores lectivas  el miércoles 20 de enero.

En el Polideportivo Daoiz y Velarde se rompieron varios paneles de la  marquesina de entrada al centro, que fueron retirados, eliminando el  peligro en esa entrada. Hasta que desaparecieron los bloques de nieve  helada que desbordaban algunas zonas del perímetro de la cubierta, estas  áreas permanecieron balizadas y señalizadas para impedir el paso de los  transeúntes por existir riesgo de desprendimiento. Una vez resueltas  estas circunstancias y comprobada la ausencia de riesgos, la reapertura  del polideportivo se produjo el 25 de enero.

Santiago Saura ha agradecido la participación de la Unidad de  Colaboración del Distrito, gestionada por la asociación La Rueca, en las  tareas de limpieza de nieve y acondicionamiento de los accesos a los  centros municipales del distrito, así como en la comprobación del  alcantarillado y despeje de nieve en los barrios de Ibiza y Estrella.

Además, el Ayuntamiento, a través de un contrato de emergencia del  Área Delegada de Coordinación Territorial, contó con los servicios de la  empresa TRAGSA para garantizar la accesibilidad a los centros  educativos como complemento a las labores realizadas por el distrito.

El concejal también ha destacado el trabajo llevado a cabo por las  AMPAS, asociaciones vecinales, comerciantes, hosteleros y numerosos  voluntarios, vecinos y entidades que han ayudado a despejar de nieve las  calles, los colegios y otros puntos del distrito y crear itinerarios  seguros que han servido para recuperar la normalidad en las calles de  Retiro.

El cierre del parque de El Retiro, previsto para alrededor de dos  meses, ha implicado el cese de actividad de los centros culturales y  deportivos adscritos al distrito que se ubican dentro del parque.

Respecto a Casa de Vacas, la programación cultural programada en el  salón de actos del centro desde el 30 de enero y durante el mes de  febrero, se ha trasladado a los centros de mayores del distrito, con  prioridad del Pío Baroja por su mayor cercanía a El Retiro. La  programación se publica en la web del distrito y se difunde en redes  sociales oficiales de la junta municipal.

Saura ha indicado que desde el distrito se ha realizado un  seguimiento exhaustivo del estado de las vías públicas de todos los  barrios y se ha estado en coordinación continua con el Área de Medio  Ambiente y Movilidad para la revisión urgente y acondicionamiento de  aquellas calles y calzadas que por la cantidad de nieve y hielo  acumulada, suponían un riesgo para el viandante o no estaban en  condiciones mínimas de accesibilidad.

Además, en las zonas de tránsito que revisten más peligro se ha  solicitado balizamiento por parte de la Policía Municipal, como es el  caso del paseo John Lennon, muy transitado como camino escolar.

En cuanto al estado del arbolado, el concejal ha recalcado que la  Junta ha estado en comunicación directa con el SERVER (Servicio de  Evaluación y Revisión Verde), especialmente para la revisión de la zona  del barrio de la Estrella, concretamente en la zona de Juan de Esplandiú  y calles aledañas.

Los servicios sociales de Retiro, tras la comunicación de cierre a  consecuencia del temporal, ofrecieron atención telemática y telefónica  desde el día 11 de enero para asegurar la comunicación de la ciudadanía  con el Centro de Servicios Sociales.

Así, se ha seguido proporcionando manutención a través de cestas de  compra, cuyo contrato ha permitido atender durante la primera quincena  de enero a 180 familias. También ha continuado el desarrollo del resto  de contratos vigentes como el   de Animación de Mayores, Mayores en  Riesgo y otros como el de Intervención Comunitaria y de Habilidades y  Atención Social que, aunque habían retomado la actividad presencial  desde septiembre, la semana del 11 al 15 de enero realizaron las  actividades de forma telemática.

El concejal de Centro, José Fernandez, ha dado cuenta en el Pleno del  distrito de enero de las actuaciones llevadas a cabo para gestionar las  consecuencias provocadas por la borrasca Filomena. Durante los días que  duró el temporal y los posteriores, ha explicado, “las dos unidades de  Policía Municipal de Centro llevaron a cabo infinidad de actuaciones  centradas en caídas y auxilio de los más vulnerables, así como la  protección de zonas especialmente sensibles, poniendo énfasis en labores  humanitarias, asistiendo a personas por el intenso frío y la  erradicación de la batalla campal que se produjo en la plaza de Callao”.  Fernández también ha destacado “la iniciativa ciudadana que ha  colaborado en labores de accesibilidad en lugares donde los servicios  municipales han tenido un difícil acceso”.

Por otro lado, desde el Ayuntamiento de Madrid se puso a disposición  de los particulares, asociaciones y comunidades de vecinos puntos de  recogida de sal con objeto de ayudar a retirar la nieve de las calles.  En un principio, se habilitó la plaza de la Cebada, 13, lugar al que se  sumaron ocho puntos más en todos los barrios del distrito “gracias a un  contrato de emergencia para el suministro de 35 toneladas de sal firmado  por la junta municipal para que los vecinos pudieran desplazarse a  zonas cercanas a sus domicilios y facilitar el acceso a sus  instalaciones”.

En cuanto a la inspección de los edificios municipales para comprobar  el estado de sus instalaciones, Fernández ha explicado que 16 técnicos  del distrito supervisaron ocho colegios, una escuela infantil, dos  centros de servicios sociales, dos centros culturales, dos centros de  mayores, dos centros de día y emplazamientos como el Casino de la Reina,  el Espacio de Encuentro Feminista (Ribera de Curtidores), los  apartamentos tutelados de la calle Jerte, el edificio Don de María y los  dos centros deportivos de gestión indirecta para que la ciudadanía  pudiera volver a estas instalaciones con total seguridad. “La  responsabilidad con que se ha llevado a cabo cada una de estas acciones  facilita que poco a poco se consiga poner en funcionamiento nuestro  distrito”, ha subrayado el concejal del distrito.

El Pleno del distrito ha agradecido la labor de otros servicios como  los sanitarios, servicios de limpieza y la actuación de las Fuerzas y  Cuerpos de Seguridad tanto municipales como nacionales, que han  conseguido que “nuestro distrito haya podido funcionar lo más  rápidamente posible”.

Además, se ha aprobado la instalación de una placa en el extinto  Parque de Bomberos de la calle Imperial, 8 como homenaje a los 134 años  que ha estado operativo para la ciudadanía de Madrid.

Según ha destacado el concejal del distrito, “todavía sorprende  hacerse a la idea de cómo eran capaces de salir por esa puerta tan  angosta durante tres siglos diferentes”. Unas condiciones que se vieron  mejoradas con su traslado en el año 2017 a una nueva ubicación con  instalaciones más adecuadas y con mayores comodidades, en la calle San  Bernardo, 68.

Las labores de extinción de incendios y de ayuda a la ciudadanía se  han visto más que nunca reflejadas con las actuaciones tras la explosión  del edificio de la calle Toledo, 98, el pasado 20 de enero, donde “el  esfuerzo ímprobo por parte de unos profesionales que arriesgan sus  propias vidas en cada una de las intervenciones que realizan es clave en  los primeros momentos”, ha subrayado Fernández.

El Pleno del distrito de Centro ha dedicado un minuto de silencio a  las cuatro víctimas de esa explosión, además de a la última víctima por  violencia de género de la capital y los fallecidos por la COVID-19.

Con motivo de la festividad de San Antón, el Pleno ha aprobado una  campaña para facilitar que en los seis barrios del distrito se unifique  el permiso de la entrada de perros a aquellos comercios que lo estimen  oportuno.

La campaña, denominada ‘Dog Friendly, Bienvenidog Educados’ quiere  facilitar que los dueños puedan realizar la compra acompañados de sus  mascotas, siempre que se comprometan a tenerlas atadas en todo momento y  que en el interior del local no  molesten al resto de compradores.  Además, también se facilitarán bolsas y botellas para la limpieza de los  excrementos durante el paseo y las compras. Con esta campaña, además,  se busca que haya una mayor complicidad entre el comercio de barrio y  sus vecinos, un eje fundamental para la economía del distrito.

El Ayuntamiento de Madrid, a través del Área Delegada de Vivienda,  continúa con el proceso de rehabilitación y regeneración del barrio del  Aeropuerto, en el distrito de Barajas. El Consistorio acaba de finalizar  la primera fase que transformará totalmente esta zona, una de las más  antiguas de la capital. En 2020 ha abonado 9,1 millones de euros en  ayudas a los vecinos.

El concejal delegado de Vivienda, Álvaro González; la concejala del  distrito de Barajas, Sofía Miranda; y el gerente de la Empresa Municipal  de la Vivienda y Suelo (EMVS), José Antonio Acosta, han realizado este  jueves una visita por las calles del barrio que serán escenario de una  segunda fase de rehabilitación que se iniciará próximamente.

La primera fase comenzó en 2016 e incluyó los 32 edificios de la zona  que se está rehabilitando, beneficiando así a 550 viviendas. Las obras  han consistido en la renovación de fachadas y cubiertas, mejorando la  sostenibilidad y salubridad de los inmuebles, ya que en algunos casos se  han retirado elementos con amianto y se han instalado ascensores.

Los vecinos de estos pisos han recibido ayudas por varias vías. En  primer lugar, dentro del Plan Estatal de Vivienda 2013-2016, una  iniciativa conjunta del Ministerio de Fomento, la Comunidad de Madrid y  el Ayuntamiento de la capital, han recibido 604.000 euros en  subvenciones. Una ayuda abonada a través de la Empresa Municipal de la  Vivienda y Suelo (EMVS), encargada de la gestión de este plan estatal.  En segundo lugar, a través de tres planes totalmente municipales como  son el Fondo de Reequilibrio Territorial (FRT) 2018 del barrio del  Aeropuerto, el MAD-RE 2017 y el MAD-RE 2018. En total, esta primera fase  ha supuesto una inversión de 10,6 millones de euros, de los que 10  millones han procedido del Ayuntamiento, por lo que las subvenciones han  cubierto la práctica totalidad de las actuaciones realizadas hasta el  momento en el barrio.

De todo este montante, 4,7 millones fueron abonados por el Área  Delegada de Vivienda en el último trimestre de 2019 y otros 4,4 millones  a cierre de 2020, incluyendo los 604.000 euros procedentes del plan  estatal. En total, 9,1 millones en ayudas para los vecinos. Los 1,5  millones de euros restantes, que corresponden a obras aún pendientes de  licencia o de finalización, serán abonados a lo largo de 2021.

Próximamente, comenzará la segunda fase, que supondrá nuevas obras en  23 de los 32 edificios y que también cuenta con dos vías de  financiación. Por una parte, el nuevo Plan Estatal 2018-2021 aportará 2  millones de euros para rehabilitaciones y 1,5 para la reurbanización del  barrio. Y, por otra parte, las nuevas líneas de subvenciones  municipales que se aprobarán en 2021 con fondos de reequilibrio  territorial (FRT) y que ascienden a 1,8 millones. En total, la inversión  suma 5,3 millones.

“La rehabilitación del tejido residencial de Madrid, sobre todo en  los barrios más antiguos, es una prioridad del Área Delegada de  Vivienda”, ha señalado Álvaro González, quien ha recalcado que 2020 ha  sido un “año intenso en lo referente a las políticas de regeneración. No  solo hemos puesto en marcha los planes ‘Adapta 2020’ y ‘Rehabilita  2020’, sino que le hemos dado un fuerte empujón al pago de ayudas  atrasadas del anterior mandato.

Según ha explicado la concejala de Barajas, Sofía Miranda, “las obras  en el barrio del Aeropuerto no solo suponen una rehabilitación integral  de los edificios con la instalación de ascensores en todos ellos, sino  que incluyen la mejora de las calles”. Entre ellas, la renovación del  alumbrado público, una nueva pavimentación, la instalación de una nueva  red de recogida de aguas pluviales y el soterramiento de las redes de  telefonía y energía eléctrica.

Además, según ha explicado la edil del distrito, el Ayuntamiento  también tiene previsto construir un parque en el solar de 3.400 m2 que  hay en la parte trasera de la calle Pradoluengo, una zona sin pavimentar  que se suele inundar cuando hay lluvias
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